

12月25日(土曜日)

2280号(毎月25日発行) (大阪版)

1950年12月16日第三種郵便物認可

1部160円 月額470円(郵送料込) 月額120円

平和新聞

発行 日本平和委員会
〒105-0014 東京都港区芝1-4-9 平和会館
電話 03(3451)6377 FAX 03(3451)6277

大阪版編集 大阪平和委員会
〒542-0012 大阪市中央区谷町7-3-4 新谷町第三ビル 210号
電話 06(6765)2552 FAX 06(6765)2837
E-mail:osk-heiwa@able.ocn.ne.jp http://www.osk-heiwa.org

日本平和大会

11月20日(土) 日本平和大会
オンライン(「なくそう!日米軍事同盟・米軍基地」)が開催され
全国約300カ所所で約2000
人が視聴参加しました。

午前中の全体集会―全労連の
小畑雅子議長の開会挨拶のあと、
千坂純日本平和委員会事務局長
の主催報告、小池晃日本共産党
書記局長と市民連合の山口二郎
法政大学教授の連帯挨拶、ミヤ
ンマーなど3名の海外代表の連
帯挨拶がありました。沖縄から
は岸本洋平名護市長候補が決意
表明をおこないました。

午後の特別集会―「軍事同盟
も基地もないアジアは可能か?」
「大軍拡・基地強化・日米一体化
の現状とたたかい」の2つのテ
ーマに分かれて実施されました。
大阪では事務局が用意した主
会場をはじめ20カ所計80名
が参加しました。主会場では、沖縄
連帯カンパ3万4千円と長崎県
の保険医協会から要請のあった
「被爆体験者への被爆者健康手
帳交付を求める署名」25筆が寄
せられました。



理事会盛大に

大阪平和委員会は12月1日
(水)コロナ対策もとりながら第
4回常任理事会を18人の出席で
開催しました。

西会長が冒頭に挨拶、デニー
知事は防衛省・沖縄防衛局が4
月に申請した辺野古新基地建設
計画の設計変更の申請について
不許可とした意義について詳し
く説明しました。

その後、上羽事務局長が議案
を提案。その中で「コロナ禍の中、
堺、吹田、旭区がリアル総会を成
功させ、吹田は上羽事務局長を
引き『パンデミックの下での平
和運動は何が求められるか』、旭
区は植田大阪安保代表幹事を招
いて『いま沖縄は』と題する報告
を聞き、堺は映画『沖縄』を上映
した。また、天王寺は日本平和
会パンフの学習会を持ち、岸田
政権による『戦争する国』づくり
の危険性について学んだ」と11
月の活動を振り返りました。



吹田総会で学習

吹田平和委員会が学習会・総
会を11月21日(日)午前10時か
ら正午過ぎまで民主商工会の事
務所を借りて8名の出席で開か
れました。

最初の学習会では上羽事務局
長が「コロナパンデミックの下
での平和運動は何がもとめられ
るか」をテーマに6頁のレジュ
メを用いて報告。

上羽事務局長は、「自公政権は
コロナパンデミックのなか国民
のいのちと暮らしを守ることは
ほったらかしにし、兩岸(中国と
台湾)問題をめぐり米国と一緒
に戦争する日米軍事一体化と
『敵基地攻撃』軍拡の危険な道
を進んでいる。この道を止めな
ければならない」と強調しまし
た。

この後の総会では、山本樹吹
田平和委員会事務局長が2回の
戦跡フィールドワークや自衛隊
への個人情報提供の中止を求め
る要請などの活動報告をしたあ
と、新年度活動方針と役員案を
提案し総会議事が承認されまし
た。



旭区リアル総会

11月28日(日)、旭区平和の会
第20回総会が旭区民センター集
会室で開かれました。

安保破壊大阪実行委員会代表
幹事の植田保二さんから「沖縄
はいま」と題する記念講演を聞
き、来年は本土復帰から50年を
迎える沖縄、デニー知事による
辺野古新基地設計変更の不承認
決定を支持する取り組み、年明
けの名護市長選と秋の知事選挙
の勝利の意義など沖縄をめぐる
情勢と闘いについて学習しまし
た。

総会では芦田会長から提案さ
れた「憲法9条改悪の息の根を
止める」をはじめ、「沖縄米軍
新基地建設の中止を求める」な
ど4項目の活動方針が決まりま
した。

元気に沖縄連帯行動

大阪平和委員会は、12月15日
(水)正午から1時間にわたり近
鉄上本町駅前で沖縄連帯行動を
21人の参加で実施し、「普天間基
地の即時閉鎖・返還と辺野古新基
地建設の中止を求める」署名が32
筆寄せられました。

最初に上羽事務局長がマイク
を通して「コロナ禍の中、市民の
いのちと暮らしがたいへんなど
きに、岸田政権は防衛費を倍増
化し米国と一緒に『戦争する国
づくり』をすすめるようとしてい
る」、次に大阪ちばりよう合唱団
(うたごえ協議会)の立川さんが



「岸田政権は2・5兆円もかけ
て美しい辺野古の海に米軍新基
地をつくらうとしている。来年
1月の名護市長選での岸本洋平
予定候補の勝利で新基地建設に
待ったをかけよう」、次いで平和
遺族会の大島会長が「岸田政権
は沖縄南部の戦没者の遺骨が混
じる土砂を辺野古米軍新基地の建
設に使うとしている。こんな非
人道的なことは戦没者の遺族と
して絶対に許せない。やめてほし
い」と怒りを込めて訴えました。
この行動の中では小学校4年
生がふたり通りがかり「沖縄に
住んでいたことがある」と言い
ながら署名に応じてくれるとい
ううれしいハプニングがあり、行
動参加者を大いに励ましてくれま
した。

【大阪版編集部より】

今年1年間のご購読ありがとうございました。

ウンベルト・エーコは『永遠の
ファシズム』(岩波現代文庫)の中
で「戦争、それは浪費である」と
述べています。コロナ禍の中「無
駄な軍事費を削って市民のいのち
と暮らしを守れ」と呼びかける大
阪版を来年もよろしく…



地域活動交流会で報告

日本平和委員会「地域活動交流会」が12月11日(土)オンラインで開かれ、全国80カ所以上で視聴されました。

岐阜県関市、滋賀県日野町の報告に続いて東住吉が東住吉住宅の会場から発言。黒田事務局長が「東住吉区に平和委員会が出来てよかった」をテーマに、模擬原爆追悼式、区政に対する「平和展」開催要請、会員拡大の経験、宣伝・学習等について15分間にわたり発言をしました。

質疑があり東住吉平和委員会には、◇模擬原爆のことくわしく教えてほしい。◇女性役員が多いのはなぜか。◇会議で情勢・政治論議をどうしているのか。◇様々な人が入会しているが「名前」など公表しているのか。◇「犬友」の会員拡大の経験も話して欲しい等質問が寄せられました。

【東住吉平和委員会役員ニュース12月13日付けNo.57】より



6・9行動参加を要請

橋口大阪原水協事務局長と上羽事務局長は12月7日(火)午後吉田事務局長の車に乗せてもらい、「毎月上六での6・9行動への参加と弁士派遣のお願い」と題する要請文をもって大阪民主青年同盟、大阪市高教、府高教、大阪法律事務所を訪問しました。4団体とも、前向きに検討するとの回答を寄せてくれました。

年内最後の6・9行動

大阪原水協は、12月6日(木)正午より1時間にわたり近鉄上本町駅前で18人の参加で本年最後の6・9行動を実施しました。橋口大阪原水協事務局長、菱沼大教組副委員長、上羽大阪平和委員会事務局長の3人がマイクを通して核兵器禁止条約をめぐる情勢を述べるとともに、「日本政府に核兵器禁止条約の批准・署名を求める」署名への協力を訴えました。40筆の署名が寄せられました。



「9の日」宣伝行動

大阪憲法会議・共同センター主催の「9の日」宣伝行動が12月9日(木)午後5時から6時まで淀屋橋で16人の参加で実施されました。

行動参加者は「いま、やること。それは政治を変えること。いま、やること? 不要不急の憲法『改正』と訴えるA3四つ折りのカラーのチラシに大阪憲法会議が用意したビラをはさんで配る一方、6人の弁士が次々にマイクを持ち訴えました。

上羽事務局長は最後の弁士として、「コロナ禍のなか、岸田政権は軍事費に大盤振る舞いをしていて。平和憲法を尊重しGDP2%を超える軍事費を削って、国民のいのちと暮らしを守るために使うべきだ」と訴えました。



ヤマサクラ81とは?

12月1日から13日まで米軍と陸上自衛隊による共同演習が、兵庫県の陸上自衛隊の伊丹駐屯地で行われました。

日米共同演習「ヤマサクラ81」は伊丹駐屯地に設置された指揮所を中心に、陸上自衛隊と米陸軍や海兵隊などが参加しました。陸上自衛隊と世界の米軍基地を結ぶ共同演習としては最大規模のものです。演習は、日本の国土が攻撃された事態を想定したシステム上での図上演習を中心に、従来の地上での作戦に加え、宇宙、サイバー、電磁波などの演習も実施されました。

ヤマサクラ81反対集会

12月11日(土)午後2時から伊丹市三軒寺前広場で「日米共同方面隊指揮所演習(ヤマサクラ81)に抗議する大集会」が250人(大阪平和委員会から上羽事務局長含め4人)の参加で開催されました。



守山禎三大阪安保事務局長が挨拶した後、石川康宏(日本平和委員会代表理事)が、憲法違反の安保法制(戦争法)のもと、自公政権による改憲と日米軍事一体化の動きが急速に進むなか、台中問題にからみ米国の戦争に自衛隊が参加・加担する危険が高まってきていることを指摘しました。集会後伊丹駅前で行った宣伝行動が実施されました。

【沖縄連帯カンパのお願い】

名護市長選が来年1月23日投票で行われます。「オール沖縄」の岸本洋平予定候補(名護市議)が勝利に向けて全力で奮闘しています。大阪平和委員会からも岸本予定候補の必勝のため支援者を現地に派遣する予定です。そのために会員・読者の皆さんにカンパをお寄せいただくようお願いいたします。

【1月の行事予定】

- 4日(火) NPT再検討会議開始(4週間開催)
- 6日(木) 6・9行動 12:00 近鉄上本町駅前
- 11日(火) 「9の日」宣伝 12:00 南森町 12:00
- 12日(水) 大阪平和委員会常任理事会 18:00
- 14日(金) 沖縄連帯行動 12:00 近鉄上本町駅前
- 16日(日) 名護市長選告示
- 22日(土) 核兵器禁止条約発効1周年宣伝 12:00
JR天王寺駅東口
- 26日(水) 大阪平和委員会組織委員会 18:30
- 30日(日) 関西原水協学校オンライン 10:00